

# EL DIARIO

Periodico imparcial

Ofinas: San Pascual, 9

En Orihuela un mes. . . 1 pta  
Fuera, un trimestre. . . 3 50  
Pago anticipado.

Anuncios y comunicados.  
A PRECIOS CONVENCIONADOS  
Toda la correspondencia de carácter administrativo al Administrador

No se devuelven los originales aunque no se publiquen

## Zapatería Cupones-Pólizas

GERENTE:

### D. Victorio Albentosa Amador

LORCA

Mediante una pequeña combinación todo el mundo puede calzarse por

### DOS REALES

Comprad un cupón cuyo precio es de tres reales y presentándose en esta sucursal abonando once más entregarán una póliza con cuatro cupones. Venda V. estos tres reales por lo cual se rescata de tres pesetas y cuando yo los haya recibido para su canjeo tiene derecho a un par de botas o zapatos del 38 al 44 de caballero y del 33 al 40 de señora.

## Imprenta

DE

### Juan Sansano-ORIHUELA

Trabajos rápidos en colores: tarjetas, facturas, circulares, memorandums, cartas y sobres comerciales, etiquetas, enormes tiradas de prospectos a precios increíbles.

CALLE DE SAN PASCUAL, 9

## UNA VISITA DE INSPECCION

De propósito, conociendo como conocemos las prácticas de «El Eco de Orihuela», llamamos las causas de la visita de inspección realizada por un funcionario de Hacienda a nuestro municipio, esperando la versión del colega, que esta vez, como siempre, es errónea, por ignorancia o por malicia,

aunque esto último es lo más verosímil.

El delegado especial del ilustrísimo señor delegado de Hacienda de la provincia: hizo la visita de inspección, para ver las causas que motivaban, que no se ingresase al cupo de consumos para el tesoro, en la Delegación de Alicante; a lo que el alcalde Sr. Ferrer, contestó en la reunión que en la alcaldía

se celebró con el delegado especial y algunos señores concejales, no en sesión del Ayuntamiento como dice el colega; contestó decimos, que el cupo del tesoro, importante más de doscientas diez y seis mil pesetas, no se podía recular por excesivo, y contra él habían protestado siempre todos los ayuntamientos de Orihuela, precisamente, por excesivo.

Dice el colega, que se hace reclamación, por no haberse ingresado el cincuenta por ciento de lo que por concepto del consumo se ha recaudado, y como que precisamente, la visita es sobre los ingresos de 1912 se puede y se sabe, lo que en el año pasado se recaudó, habiéndose ingresado en dicho año, más de tres mil pesetas más, de lo que importa el cincuenta por ciento para el tesoro; ahora bien: La delegación de Hacienda, sustenta la teoría, de que debe el municipio costear por sí solo, los gastos que ocasiona la recaudación del impuesto de consumos, y esa diferencia, es por la que se podría reclamar; pero como no es justo ni equitativo, que se recaude para la Hacienda y para el municipio, y que este solo pague con los gastos de la recaudación, el alcalde Sr. Ferrer, hizo constar esto así, alegando en defensa de los intereses municipales, que no conocía disposición legal, que a otra cosa le obligara, lo cual mereció el asentimiento de los

señores concejales reunidos, entre los que estaban dos representantes de la minoría conservadora; además, en la práctica, ve nos, por ejemplo, que a recaudación de cédulas personales, de las que el cincuenta por ciento es para el Estado y el otro cincuenta para el municipio, el Estado, da el tres y pico por ciento, por gastos de recaudación; luego sería ilógico sostener, que, en la recaudación del impuesto de consumos, siendo por mitad los beneficios para el Estado y para el municipio, fuera este exclusivamente, el que pagara los gastos originados por la recaudación del impuesto, y que el primero, se llevara el cincuenta por ciento limpio, y el segundo el cincuenta por ciento, menos lo que aquellos gastos importaran teniendo además las molestias y las responsabilidades del recaudador.

No nos, creemos que no podrá exigirse responsabilidad personal a los ediles de un Ayuntamiento, en que se ha ingresado con creces más de tres mil pesetas de lo que importa el cincuenta por ciento de la recaudación de consumos, y a lo sumo, sera una cuestión a discutir, lo de si los gastos de recaudación deben pagarse por mitad, el Estado y el Municipio, o el municipio solo, pero discusión, en la que la lógica, demuestra, que si hay dos partes, que reciben un beneficio por igual, por igual deben repartirse el quebranto que dicho be-

## El Globo

Martínez y Ferrer

Establecimiento de tejidos .: Temporada de verano  
 Ultimas novedades para señoras.: Gergas .: Especialidadn géneros blancos.

GRAN PAÑERIA

Estambres heviot. Armures y mantas de viaje

neticio, ocasiona, como hemos demostrado practicamente citando el caso de las Cédulas Personales.

Y nada más, hay acerca de la visita de inspección, que dió materia al colega, para escribir un artículo, injusto y malicioso, que después de todo, no prueba más que estando sus correligionarios bajo el peso de la acusación jamás destruida de ruinosos administradores de Orihuela, busca argucias y artes de dudosa buena fé y legitimidad, para con sofismas e inesactitudes, atraerse un «desquite», queriendo arrojar sobre el partido adversario el honor, que es la vergüenza y el baldón, que pesa, sobre los conservadores amigos de «El Eco de Orihuela».

## AMENIDADES

## Señales

## del tiempo

Sir Humphrey Daxy en sus preciosos libros dice el por qué de algunas señales del tiempo. Cuando las nubes en el ocaso son muy encarnadas, augura buen tiempo, porque el aire seco refracta los rayos del sol de color más rojo, y como el aire seco no es perfectamente transparente, se reflejan mucho en el horizonte.

Una puesta del sol de color cobrizo y amarillento suele indicar lluvia: pero no hay signo más seguro que un halo luminoso alrededor de la luna, y tanto más inminente es el agua cuando mayor el círculo de la luz. La gran cantidad de vapores de agua en el aire es la causa de este fenómeno.

Cuando las golondrinas vuelan muy altas, es de esperar que continúe el buen tiempo, y cuando van cerca del suelo es casi segura la lluvia. Porque las golondrinas persiguen mosquitos y otros insectos que vuelan con preferencia en las capas más calientes de aire. Como el aire caliente cuando está seco, es más ligero que el aire de junto a la tierra, sube a regiones

elevadas de la atmósfera. Pero cuando el aire más caliente está junto a la tierra, el aire más frío tiene que bajar a reemplazarlo y deposita la humedad al bajar condensándose en forma de lluvia.

Cuando las gaviotas se reúnen en tierra, es casi segura una tempestad, porque durante el buen tiempo los pececillos están en la superficie del agua y les pueden servir de alimento, mientras que cuando hay tempestad o peligro de ella, los peces se marchan al fondo y las gaviotas buscan su comida en los gusanos de tierra.

Casi todas las aves acuáticas hacen esto mismo.

Muchas supersticiones de la antigüedad tienen una explicación muy racional en los instintos de las aves.

Los pescadores de caña tienen, el ver a una urraca o marica sola, por un mal agüero, mientras que ver dos juntas es buena señal; y tienen razón, porque cuando el tiempo es bueno, el macho y la hembra salen juntos, dejando en el nido los huevos o polluelos confiados a la benignidad de la atmósfera; pero en mal tiempo, o cuando va a hacerlo, una de estas aves está cuidando el nido y la pareja sale a buscar alimento.

En la peligrosa costa del Oeste de Inglaterra había la superstición de que cuando se oía en unas rocas un ruido especial, un demonio local, a quien llamaban Bucca, anunciaba un naufragio próximo. Hoy se sabe que el sonido camina mucho más velozmente que las corrientes de aire, y cuando se oye tal ruido es porque retumba truenos de tempestad cuyas nubes no se ven quizá aún, pero que está próxima; y como las rocas de esa extensa costa son tan peligrosas, en casi todas las tormentas suele haber algún naufragio de más o menos importancia.

## Las tres gracias

Llegó a Madrid un baturro muy «salao» que nunca había estado en la Corte, y quería ver todo lo notable que encierra.

Su acompañante lo llevó al Museo del Prado para que con-

templase las riquezas artísticas allí acumuladas y le dijo:

—Ahora va usted a ver cosa buena. Este es uno de los Museos que más fama llevan en el mundo, y desde América, Inglaterra y otras tierras lejanas vienen a Madrid muchos viajeros sólo por admirar los cuadros célebres de este Museo.

Vieron lo mejor de Velázquez, de Murillo, de Goya y de otros maestros y el baturro sin decir una palabra. Cuando llegaron frente al cuadro de Rubens, que representa «Las tres gracias», creyó el acompañante que llamarían la atención del aragonés las líneas clásicas de aquellas tres figuras desnudas, y le preguntó:

—¿Qué tal? ¿qué le parece a usted?

El baturro respondió después de larga pausa.

—¡Lo que son las mujeres!... No tienen «pa» ropa y se retiran.

Un borracho está parado en una esquina enseñando dos pesetas a todo el que pasa por su lado,

—¡Estas... dos... pesetitas se las doy... al que me lleve... a mí... casa!

Por fin pasa un hombre que, en vista del ofrecimiento, se decide a llevarle a su casa.

—Yo le llevo a usted por las dos pesetas—dice al borracho.

—Muy bien... vamos—contestó, cogiéndose de su brazo.

—¿Y dónde vive usted?

—¡Hombre, qué gracioso! ¿Usted cree... que si... yo... supiera dónde vivo... le iba... a dar las... dos pesetas...?

—¿Por qué no te casas con Luisa? ¡Mira que diez años de relaciones!

—Efectivamente; pero si me caso no tendré ya donde pasar el rato.

## NOTICIAS

De Alicante, han regresado nuestros distinguidos amigos, el diputado provincial D. Francisco Ballesteros Mese-

guer, el quinto teniente de alcalde de este ayuntamiento, D. Adolfo Wando- sel y D. David Galindo.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta, a nuestro respetable amigo el teniente coronel retirado, D. Melchor Arrecibita.

La función celebrada anoche en el Circo Cortés, a beneficio del Asilo y de la Centuria Romana, estuvo concurrida por un público numeroso y selecto, que aplaudió en justicia los trabajos de los artistas de ambos sexos, que rivalizaron en hacer que el programa, resultara sugestivo. Vaya pues un aplauso para el desinteresado proceder del señor Cortés y los artistas que a sus órdenes trabajan, y otro para los organizadores del espectáculo, jóvenes y distinguidos de la Deportiva.

Ayer pasó el día en Alicante, nuestro estimado amigo el procurador de los tribunales, D. José Rebollo Ubeda.

Temíendose que se alterara el orden en la «Parada de Molina» porque acudieran a aquella acequia más mondadores de los que pudieran ser empleados, el alcalde señor Ferrer ha enviado a dicho paraje una pareja de guardias municipales armados con carabinas, en la imposibilidad de enviar fuerza de la Guardia civil por estar ésta concentrada en Torreveja.

Una población de la importancia de Orihuela y en días en que se han concentrado más de seiscientos hombres, no debiera quedar desguarnecida en la forma en que está.

De esta cuestión nos ocuparemos con más extensión.

Anteayer dijo «El Eco de Orihuela» que se había prohibido el tránsito de un determinado carruaje por la calle del Pintor Agrasot. El alcalde ha hecho las averiguaciones oportunas para esclarecer el hecho, resultando que ningún dependiente de su autoridad, dió la orden prohibida. ¿Quiere decir el colega quien dió la orden de que se quejaba?

En el corriente año, forman la parada de esta ciudad, cuatro caballos se-

# La Alhambra

Gran establecimiento de tejidos

José Marín Garrigos

Temporada de invierno 1913

Grandes novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señorita. Inmenso y variado surtido de galeros blancos. Especialidad para trajes de caballeros.

MAYOR, ORIHUELA 32 y LA 1

mentales, llamados: «Pepin», de pura raza anglo-árabe; «Titus», británico variedad, norford; «Marrullero», hispano británico, y «Roger», anglo árabe.

No cuesta nada, la cubrición de las yeguas, pues el servicio es gratuito, y los gastos, los costea el estado, deseo de mejorar las razas caballares de la nación, ni hay tampoco que temer como algunos creen equivocadamente que las crías, las puede recoger el estado.

Hoy, festividad de Santo Tomás de Aquino, se celebra una fiesta, en la academia de dicho nombre. También en el seminario, festejan a su patrono, los estudiantes de filosofía.

En Valencia donde residia, ha fallecido la joven y virtuosa señora, doña Dolores Cremades Rocamora de Benolloch, a cuya atribulada familia, enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Desde hoy queda abierta al público, la parada de sementales, lo cual ponemos en conocimiento de ganaderos, y dueños de yeguas.

En los trenes de ayer tarde, salieron para Valencia, Barcelona, y Cartagena, los quintos que van a incorporarse a los cuerpos donde han de servir. En la estación, fueron despedidos por una multitud enorme, desarrollandose triste escenas entre los que marchaban y sus familias. Repetimos a estos bravos defensores de la Patria, un saludo cariñoso de despedida.

Los que han de servir en Melilla, aun no han salido de esta ciudad.

Breve rato permaneció ayer tarde entre nosotros, nuestro distinguido

amigo el bizarro militar, D. Gregorio Verdú.

Hillase enferma aun que por fortuna no de cuidado, la distinguida señora, doña Teresa Juez viuda de Sánchez, a la que deseamos un rápido restablecimiento.

## Soriano

REPRESENTANTE  
ORIHUELA



Fábrica de envases de hojalata y madera.

### Boterío para fabricas de conservas

Estuches metálicos para azafranes, caramelos y pimentón.

### Almacén de maderas

Francisco Alemán, Litografía sobre metla.—Murcia.



## La Deliciosa

Confiteria y Pasteleria

de Luis Martínez  
Calderón de la Barca  
ORIHUELA



Imp. de Sansano— OrihueLa

# Banco de Cartagena

## GAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Huelva, Elche, Yecla y Alcoy,

|                                |                     |
|--------------------------------|---------------------|
| Saldo anterior                 | Ptas. 15.069.380,89 |
| Imposiciones durante la semana | » 358.964,38        |
| Suma                           | Ptas. 15.428.345,13 |
| Reintegros                     | » 353.698,2         |
|                                | Ptas. 15.074.646,96 |

Cartagena 22 de Febrero de 1913.

## Oposiciones a la Hacienda Pública

OFICIALES 4.ª (2.000 pesetas anuales)

### PRÓXIMA CONVOCATORIA

Para las futuras oposiciones a Oficiales de Hacienda, conviene a los que deseen preparar el Programa con la extensión necesaria para SOBRESALIR en estos concursos donde tan o aspirante acude, y con el tiempo suficiente para evitar las premuras del corto plazo que media desde que se anuncian hasta que comienzan los ejercicios, dirigirse a D. Francisco A. Orenge, Oficial por oposición con destino en la Intervención de Hacienda de esta provincia.

Para detalles de texto y sistema de preparación económica y ventajosa, Calderón de la Barca, 17, 2.ª.—Alicante

### Nota importante

Conviene a los que tengan propósitos de ingresar en este Cuerpo, ir pararse para las próximas oposiciones, pues de prosperar los proyectos del actual Ministro de Hacienda, el ingreso se hará desde el año 1914, por la categoría de Oficiales quintos con 1.500 pesetas.

Calderón de la Barca, 17, 2.ª.—Alicante

#### ANUNCIOS ECONÓMICOS

Figurines y revistas de modas = José María Soriano Bueno, San Juan, OrihueLa.

Francés Esperanto = Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergel.

La Reine de la Mode

Más de 120 modelos de todas clases. 1.25 ptas. ejemplar en casa de Sansano.

## Banco Hipotecario de España

restamos aotec rústicas obre y Urbanas mortantes uessp oliciten. Periodos de 5 a 5 Interés: 4 25 por 100 anual con amortización

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre as fincas y entrega el capital sobrante.—En 15 días quedan ultimadas as operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas.—Se admiten pro posiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SAN CHEZ MOLINA. Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de San Antonio 117.

# José López Ortiz

ELECTRO MECANICO Y OPERADOR DE CINES

Compone máquinas de coser, bicicletas, etc. Hace toda clase de instalaciones eléctricas. Suministra material completo para las mismas: hilos telefónicos, cuadros indicadores, motores lámparas, arcos.

Se arreglan cinematógrafos  
CALLÉ D. SAN CAJETANO, 5 — ORIHUELA

